

CARNET PAROISSIAL

Baptêmes :

Samedi 20 décembre : Élisabeth Levisse
Dimanche 21 décembre : Élodie Diokou

LITURGIE

Lecture du livre du prophète Isaïe 60, 1-6

Psaume 71 (72)

**R/ Toutes les nations, Seigneur,
se prosterneront devant toi.** (cf. Ps 71,11)

Dieu, donne au roi tes pouvoirs,
à ce fils de roi ta justice.

Qu'il gouverne ton peuple avec justice,
qu'il fasse droit aux malheureux !

En ces jours-là, fleurira la justice,
grande paix jusqu'à la fin des lunes !

Qu'il domine de la mer à la mer,
et du Fleuve jusqu'au bout de la terre !

Les rois de Tarsis et des îles apporteront des présents.

Les rois de Saba et de Seba feront leur offrande.

Tous les rois se prosterneront devant lui,
tous les pays le serviront.

Il délivrera le pauvre qui appelle
et le malheureux sans recours.

Il aura souci du faible et du pauvre,
du pauvre dont il sauve la vie.

Lecture de la lettre de saint Paul Apôtre aux Éphésiens 3, 2-3a.5-6

Évangile de Jésus-Christ selon saint Matthieu 2, 1-12

Programme musical

Samedi 3 et dimanche 4 janvier, Éric Lebrun

Prélude : Improvisation

Offertoire : Choral en toi est la joie de J.S. Bach

Communion : Choral la vieille année s'en est allée de J.S. Bach

Sortie : Quand Jésus naquit à Noël de Claude Balbastre

FÊTES RELIGIEUSES

Mercredi 7 janvier : Saint Raymond de Penyafort, prêtre, +1275.

Dimanche 11 janvier : Baptême du Seigneur, fête.

Un Concile Provincial ?!

Le lancement de la phase de consultation du Concile Provincial aura lieu le 25 janvier 2026, c'est-à-dire le 3e dimanche du Temps Ordinaire.

Pourquoi un Concile Provincial ?

Les évêques de la province Île-de-France (Paris, Créteil, Nanterre, Versailles, Pontoise, Évry, Saint-Denis et Meaux) convoquent un Concile Provincial pour répondre au défi que représente le nombre de plus en plus grand d'adultes et d'adolescents qui demandent aujourd'hui les sacrements de l'initiation chrétienne : ce Concile, qui fait suite à l'appel du pape Léon XIV à un renouveau missionnaire, veut rendre grâce pour ces « nouvelles pousses » dans la foi tout en réfléchissant à la manière de les accompagner. En effet, leur joie et leurs parcours inattendus nous interpellent et appellent nos communautés à se transformer et se laisser renouveler. Il s'agit aussi de fixer des orientations communes pour les diocèses de la province, en communion avec l'Église universelle.

Pourquoi un lancement en communauté ?

La foi se vit habituellement à l'échelle d'une communauté humaine et ce sont bien nos communautés qui sont les premiers témoins et les premières concernées par l'accueil des hommes et femmes, adolescents et adultes, qui souhaitent découvrir le Christ et être initiés aux sacrements de l'Église. Avec ce Concile, nos Églises locales, et donc chaque communauté chrétienne, décident d'écouter les appels de l'Esprit Saint sur la question de l'accueil et de l'intégration des futurs et des nouveaux baptisés. Ce chemin de discernement est une aventure à vivre ensemble, au même rythme. En marquant au sein d'une liturgie le lancement de la phase de consultation, tous les fidèles sont invités à devenir participants de cette célébration.

À Saint-Antoine des Quinze-Vingts

La paroisse entre dans le concile provincial le dimanche 25 janvier 2026 :

10h30 : messe solennelle

17h00 : salut du saint sacrement suivi des vêpres



Paroisse Saint-Antoine des Quinze-Vingts - Paris 12ème

Église : 66 avenue Ledru Rollin ou 57 rue Traversière - Tel : 01 53 17 19 00

Chapelle de l'Agneau de Dieu : 2 place Henri Frenay - Tél : 01 43 07 00 47

Courriel : secretariat@saqv.fr

Site : www.saqv.fr



Du 4 au 10 janvier 2026
Épiphanie du Seigneur - Année A

Ils se prosternèrent devant lui

Les manifestations ou épiphanies de Jésus rapportées au début des évangiles préludent à ce qu'il vivra dans sa passion.

Lors de son baptême, Jésus accepte d'être compté parmi les pécheurs et reçoit sa mission de Serviteur souffrant qui nous représente et donnera sa vie pour tous.

À Cana, Il est l'Époux, qui donne le vin des noces ; à la Cène et sur la Croix, Il sera l'Époux qui donne Son corps à Son Épouse, l'Église. Aujourd'hui, le petit roi de l'Épiphanie opposé au méchant Hérode annonce le face à face du roi couronné d'épines avec Pilate. Nous aussi devons prendre position devant cette révélation et donner foi à Jésus, Fils de Dieu.

Je crois. Pourquoi ? Est-ce bien sûr ? Beaucoup se posent légitimement ces questions. La démarche des mages peut nous éclairer.

L'évangile nous montre que ces hommes se sont servis de leur **intelligence**. Ils observent les étoiles ; ils se renseignent sur les Ecritures juives. Ils mettent aussi en œuvre leur **volonté**. Ils ne se contentent pas de se poser des questions, ils se mettent en route. Mais ils ne trouveraient pas le Messie **si Dieu n'avait pris l'initiative** : c'est Lui qui permet le signe de l'astre ; c'est Lui qui donne les Écritures prophétiques. C'est Lui qui attend les mages à Bethléem et se manifeste à eux.

Nous aussi avons reçu de Dieu à notre baptême **la grâce de la foi**, et en recevons les signes qui balisent notre route. Mais pour accueillir la révélation et approfondir ou préparer notre foi, il nous faut utiliser le **cerveau** dont Il nous a pourvus, et scruter la beauté de ce qu'il nous dévoile et nous donne.

Cette réflexion serait infructueuse si nous attendions passivement qu'en jaillisse une lumière sûre. Il nous faut par **volonté** nous mettre en route, malgré les doutes et les questions, accepter d'entrer et progresser dans une relation avec Dieu, par l'écoute de sa Parole, par la prière, même pleine d'incertitudes. C'est la Vierge-Mère qui présente Jésus aux mages.

Dans sa bienveillance maternelle, Marie peut nous aider à accueillir la présence de Jésus en nos vies.

Mgr Jean-Marie Dubois

Bonne et sainte année 2026 !

AGENDA PAROISSIAL

Mercredi 7 janvier	20h00	Parcours Osée	Chapelle de l'Agneau de Dieu
	20h30	Soirée Louange-Adoration	Église
Samedi 10 janvier	12h00	Messe	Église
	17h00	Messe anticipée	Chapelle Saint-Rémi
Dimanche 11 janvier	10h30	Messe des Familles	Église

Nouveau site internet de la paroisse

Le site internet a été refondu. Il est maintenant disponible.
Merci à Augustin Crosnier pour le travail réalisé.

Même adresse : www.saqv.fr

L'orgue Cavaillé-Coll

Découvrez l'un des plus beaux instruments de Paris, fabriqué par Aristide Cavaillé-Coll : l'orgue de Saint-Antoine des Quinze-Vingts.



Son histoire et ses caractéristiques sont disponibles sur le site :

www.cavaillecoll-paris.com ou via le Qr code.

Les célébrations en chiffres à la paroisse SAQV

Baptêmes : 40 célébrés en 2025 comparés à 53 en 2024.

Mariages : 3 célébrés en 2025 comme en 2024 et 31 mariages ont été préparés en 2025 comparés à 24 en 2024.

Obsèques : 23 célébrées en 2025 comparées à 26 célébrées en 2024.

Retour sur la Messe des Curieux

MERCI à tous ceux qui ont aidé à la messe des Curieux d'une manière ou d'une autre : il y a eu beaucoup de curieux !



La prochaine aura lieu le dimanche 19 avril à 18h30.

Vous êtes invités à un apéritif de remerciement le samedi 24 janvier à 18h00 en salle Mgr Affre : chacun apporte à grignoter.

Peuvent aussi venir ceux qui voudraient s'impliquer la prochaine fois.

Hiver Solidaire



L'équipe vous remercie de votre générosité et en particulier pour les petites attentions individuelles adressées à Kader, Atte, Christian et Louis à l'occasion de Noël.

Un très beau Noël à tous !

Soirée de Louange - Adoration

La prochaine soirée, le **mercredi 7 janvier de 20h30 à 21h30**.

Il y a une collaboration mise en place entre Saint-Antoine et Sainte-Marguerite : les soirées s'alternent sur les 2 lieux pour assurer un temps de louange-adoration par semaine.

Église Sainte-Marguerite : 36 rue Saint-Bernard, 75011 Paris

Contact : Joséphine Delaygue,
josephinedelaygue@gmail.com



Conférence Saint-Vincent-de-Paul

La quête annuelle pour la conférence se fera les **samedi 10 et dimanche 11 janvier**, à la sortie des messes.



L'équipe vous remercie de votre contribution au bon fonctionnement du groupe qui continue à rendre visite et à offrir les goûters de l'amitié aux personnes isolées.

Merci !

Catéchisme des adultes

C'est le rendez-vous de ceux qui ont oublié, ceux qui désirent en savoir plus, ceux qui veulent découvrir, ceux qui souhaitent se préparer à un sacrement. **Et vous ?**

Prochaine séance : jeudi 15 janvier de 19h15 à 20h15

Thème : L'Ancien Testament, présenté par l'abbé T. Viellard

Lieu : 57 ter rue Traversière, en salle Mgr Rivière (1er étage)

Contact : Abbé Tanneguy Viellard, tanneguy.viellard@saqv.fr

Fête de la Saint-Antoine

Le dimanche 18 janvier nous nous retrouverons pour fêter notre Saint patron sur le thème du "**Repas dans la Bible**".



En attendant les fiches d'inscription et le lien QR code vous pouvez d'ores et déjà **noter le programme du WEEK-END dans vos agendas...** et commencer vos révisions pour le jeu des 1000 talents.

Programme :

Samedi 9h30 : début de l'installation : nous aurons besoin de bras!

Samedi 14h00 : session préparation des décos.

Dimanche 10h30 : messe patronale solennelle

Dimanche après la messe : apéritif OU installation et décoration

Dimanche 13h00 : repas dans l'église

Dimanche 17h00 : bénédiction des animaux domestiques dans le narthex

Dîner de quartier

Quoi de mieux qu'un nouveau dîner de quartier (ou brassé !) pour continuer de se **rencontrer et mieux se connaître** !

Le mercredi 28 janvier à 19h30 aura lieu le prochain repas, simple et en petit comité chez un paroissien ! Et si ne connaît pas personne vous fait peur, la possibilité de s'inscrire avec quelqu'un que vous connaissez est bien sûr possible !

ATTENTION : Fin des inscriptions le **dimanche 18 janvier** (s'il vous plaît, ne tardez pas trop à vous inscrire ...)

Votre hôte vous contactera une semaine avant pour les informations pratiques (adresse, ce qu'il faut apporter, etc.).



N'hésitez pas à parler de ce dîner autour de vous !

Contact : Maïwenn & Jean-Baptiste PRUNEL,

maiwenn.prunel@gmail.com ou 06 59 90 36 70

Bénédicte VERGOBBI par WhatsApp au 06 50 81 75 94

Parcours REVIVRE - Pour les personnes séparées ou divorcées

Un parcours de 8 soirées thématiques, pour accueillir les personnes, chrétiennes ou non, souffrant d'une séparation de couple et les accompagner dans la bienveillance et la convivialité à traverser l'épreuve et à aller mieux.



Ce sont des soirées au cours desquelles un repas chaud est servi, suivi d'un exposé et de discussions en petits groupes, animés par des personnes qui sont passées par l'épreuve du divorce ou de la séparation.

Première soirée : Mercredi 4 février de 19h45 à 22h15

Lieu : Chapelle de l'Agneau de Dieu, au 2 place Henri Frenay - 75012 Paris

Participation forfaitaire : 80 € (pour les 8 dîners, la documentation, etc...)

Contact : Aurel au 06 68 83 05 54

Informations : <https://parcours-revivre.fr/>

Des tracts sont à votre disposition sur les présentoirs de l'église !

Les routiers SUF du clan Saint-Louis de Saint-Antoine

Les trois principaux piliers de notre pédagogie, tout au long de l'année, sont la **Prière**, l'**Aventure** et le **Service**.



Si vous avez un **petit travail** à nous faire faire, de la **livraison de courses** à l'**entretien de jardin, babysitting, garde d'animaux** pendant le week-end etc..., n'hésitez pas à nous solliciter et nous serons ravis de nous rendre utiles, moyennant la rétribution **qui vous semblera juste**.

Comme le clan compte des lycéens et des étudiants dans ses rangs, pensez à nous solliciter plutôt les **week-ends ou en soirée**.

Nous vous remercions de votre aide à notre beau projet d'année !

Groupe SUF de St Antoine des XV-XX

Contact : Olivier Giraud, chef du clan St-Louis
au 06 42 32 37 72, olivier.g56@outlook.fr